Comunicado conjunto RELACIONES EXTERIORES-CULTURA-INAH

Boletín No. 614

Ciudad de México, 19 de septiembre de 2023

Anuncian la repatriación de 1,294 piezas arqueológicas mexicanas de California, Estados Unidos

- La colección incluye diversos objetos de uso común y ceremonial, como estatuillas, collares e instrumentos musicales de viento
- Ocurrió en el marco de dos fechas emblemáticas para ambas naciones: la conmemoración del Grito de Independencia de México y el inicio del Mes de la Herencia Hispana en Estados Unidos

Dentro del marco de cooperación y amistad entre México y Estados Unidos, en especial, California, y en colaboración destacada con el Condado de San Bernardino, el 15 de septiembre de 2023 se formalizó en las instalaciones del Museo del Condado de San Bernardino (MCSB), la entrega de 1,294 piezas arqueológicas precolombinas, provenientes de las diversas culturas del México antiguo, las cuales serán repatriadas a la nación mexicana por la vía diplomática en los próximos días.

Resultado del trabajo coordinado entre la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, por medio del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el Consejo de Supervisores del Condado de San Bernardino y el MCSB, este logro fue posible gracias a las gestiones del director y la directora adjunta, David Myers y Tamara Serrao-Leiva.

La entrega se ubica dentro de las políticas, misión y ética del MCSB, cuyas piezas arqueológicas fueron recibidas por la cónsul de México, Itzel de León Villard, dando un gran reconocimiento a las autoridades del condado y del museo, en seguimiento a los lineamientos nacionales de recuperación de bienes del patrimonio cultural.

La colección incluye diversos objetos de uso común y ceremonial, estatuillas, vasijas, collares, pulseras, cascabeles de cerámica y cobre, restos de entierros, instrumentos musicales de viento, distintas herramientas de trabajo, objetos utilizados en la confección de prendas de vestir, puntas de flecha, entre otros.

El acto tuvo lugar el 15 de septiembre de 2023, fecha en que coinciden dos hechos destacados: el inicio del Mes de la Herencia Hispana en Estados Unidos, que celebra las sucesivas contribuciones de la comunidad de habla hispana a la sociedad e historia de EUA, y la conmemoración en México del histórico Grito de Independencia, que en 1810



marcó el inicio de la gesta que culminaría en 1821 con el nacimiento del México independiente, hace justamente 203 años.

Con acciones como esta, se da seguimiento a los esfuerzos realizados para el combate al tráfico ilícito de bienes culturales y para la repatriación de piezas que son patrimonio nacional y que se encuentran de manera ilegal en el extranjero. #MiPatrimonioNoSeVende.

--000000--

